

Transferencias II: Bibliotecas & Archivos.

Archiveros y bibliotecarios reiteran sus compromiso de colaboración en la consecución de estos objetivos:

CONCLUSIONES: ARCHIVOS:

- Adaptación constante del perfil profesional y de los métodos y técnicas de trabajo a la evolución de las tecnologías de la información y de la comunicación.
- En el S.XXI han surgido nuevos perfiles de usuarios de archivos que hemos de valorar y atender.
- Defensa del derecho de libre acceso a la información pública, sin tasas administrativas, y del derecho de acceso a la cultura, sin carga del impuesto sobre el valor añadido.
- Coordinación de las iniciativas de normalización de esquemas de datos, lenguajes documentales compartidos y preservación digital.
- Configuración de redes profesionales de formación y de intercambio de experiencias y conocimientos.
- Desarrollo de estrategias coordinadas de documentación de todos los ámbitos sociales, territorios y sectores de actividad de la sociedad contemporánea.
- Desarrollo de programas compartidos de apertura de datos y de reutilización de la información y de los recursos archivísticos, bibliográficos y museográficos.
- Fomento de la colaboración de nuestros centros con asociaciones ciudadanas, universidades y empresas.
- Intervención activa en la configuración, implantación y gestión de la Administración electrónica al servicio de los ciudadanos.
- Planificación y evaluación permanente de la calidad de los servicios prestados por los centros archivísticos, bibliográficos, museográficos y documentales.
- Participación en instituciones y proyectos internacionales de promoción y difusión del patrimonio informativo y cultural.
- En trabajo colaborativo es imprescindible para poder gestionar el tiempo y los recursos, y por tanto, para aumentar nuestros servicios en archivos.
- No dejarse deslumbrar por todas la novedades tecnológicas. Establecer prioridades y adaptar los recursos a las necesidades reales. Crear planes estratégicos.
- Tener presente la importancia de la Preservación digital, que nos garantice el acceso a la información en el futuro.

CONCLUSIONES: BIBLIOTECAS:

- Nuevos perfiles profesionales relacionados con las tecnologías (contentcurator, gestor de contenidos digitales, etc...)
- En el S.XXI han surgido nuevos perfiles de usuarios de bibliotecas que hemos de valorar y atender.
- La tecnología nos permite optimizar procesos y procedimientos, priorizar tareas y hacer cosas diferentes con lenguajes diferentes.
- La tecnología móvil en las bibliotecas puede cambiar y mejorar la atención a los ciudadanos atendiendo a la diversidad de servicios y nuevas posibilidades.
- Con las tecnologías se reducen las diferencias entre Archivos, Bibliotecas y Museos en el mundo digital, lo que permite nuevas vías de colaboración y cooperación.
- Tenemos que aprovechar la digitalización de las colecciones y fondos importantes, como los de la BNE, para su reutilización en múltiples proyectos como editores de contenidos.
- Se constata la necesidad de que en España haya un Plan Nacional de digitalización y de Preservación y Conservación que aúne todas las iniciativas y realizaciones de todo tipo de entidades e instituciones.
- En trabajo colaborativo es imprescindible para poder gestionar el tiempo y los recursos, y por tanto, para aumentar nuestros servicios en bibliotecas.
- Tenemos que pararnos, pensar que modelo de biblioteca queremos, y actuar.
- Los contenidos web deben ser atractivos para los usuarios, les debe apetecer volver. No sólo hay que ser modernos, hay que ser útiles.
- La comunicación con el usuario es esencial, tanto en forma presencial como digital. Los usuarios virtuales son tan importantes como los físicos.
- Importancia de utilizar las redes sociales para llegar a los usuarios. El mostrador de las bibliotecas es una red social y crea un vínculo afectivo con los usuarios.
- El valor de la biblioteca está en el servicio y el usuario es el lo valora.
- No sólo hay que hacer proyectos y actividades, tenemos que darlas a conocer para que se nos vea, de lo contrario seremos irrelevantes.
- Hay que dar mayor importancia del acceso digital a las bibliotecas frente al acceso tradicional
- Necesidad de trabajar de manera transversal, con distintos profesionales
- No dejarse deslumbrar por todas la novedades tecnológicas. Establecer prioridades y adaptar los recursos a las necesidades reales. Crear planes estratégicos.
- Amplias posibilidades que nos ofrecen los nuevos sistemas de información: datos enlazados, libros interactivos, creación de microsítios, exposiciones virtuales, etc....
- Tener presente la importancia de la Preservación digital, que nos garantice el acceso a la información en el futuro.